
会議名   平成 31 年度公民館運営審議会（第１回） 

事務局   生涯学習課座間市公民館  

開催日時   平成 31 年 4 月 17 日（水） 午前 10 時～12 時 00 分  

開催場所   座間市役所５階教育委員会室  

出  
席  
者  

委員    13 名  その他   ０名  

事務局     4 名  傍聴者数   1 名  

公開の可否   可  

内  容  

1.あいさつ 

 教育部長があいさつ後新生涯学習課長を紹介。公務のため退席。 

新生涯学習課長、 稲垣委員長あいさつ 

2.出席委員  

・座間市公民館  

稲垣文野委員長、吉泉幸子委員、柳下洋昌委員、佐藤委員  

・北地区文化センター  

木村由紀子副委員長、赤木みな子委員、中澤孝子委員、岩本真樹委員、 

・東地区文化センター 

 松岡たみ子委員、飯田由美委員、佐々木邦彦委員、 

                                                   （全 11 名） 

 事務局 生涯学習課  松﨑課長  座間市公民館  山頭館長、 

北地区文化センター清水館長  東地区文化センター岡田館長   

3.協議題  

 1）各館の平成３０年度の事業評価について 

 各館長から説明  

 委員 北地区の親子でクッキングは親一人子一人の限定なのでしょうか。 

 事務局 親と子ども一人という限定ではなく、兄弟参加も大丈夫です。 

 委員 音楽サロンについて、時間帯が１８時から１９時３０分ということで夏は

特に涼しくていいのかなという感じを受けました。 

 事務局 夏休みなので親子で出かけられるきっかけにもなればという狙いもあ

ります。 

 委員 東地区のあすなろ大学について今日は課長もおられるので言わせてい

ただきますが、あすなろ大学は 1公民館事業としてあすなろ会は１年か

けて検討してきました。1 公民館事業としては限界であり、どう乗り越え

ていくのか、どう進めていくのか。オール座間の高齢者学級として考え

るべきではないか。他のホームページを検索すると大学の交流もある。



オール座間で考える時期であり、課なのか教育委員会あるいは市な

のか、オール座間としてあすなろ会は提言をさせていただいた。  

委員  東地区の夏のわくわく科学教室について、学校教育の補完として行う

のは違う気がします。館で行う事業はもっと自由に行っていいのではな

いでしょうか。 

委員  今回の科学教室で良くわからなかったというのがアンケートで一人いま

した。小学校では１年２年は理科ではなく、生活科となっているため、く

くりが１年から３年、４年から６年の 2 班に分けて行ったのはあまり良く

なかったのでは？ 

委員  ２年前は１年２年、３年４年、５年６年の 3 班に分かれて行っていまし

た。先生の都合で２班となったようです。 

事務局  今回は小学校５年のキャンプと重なってしまい、参加者も少なかった

です。 

 2）平成３１年度の事業計画について 

 事務局 各館から説明  

 委員長 各館に分かれて今年度の事業評価対象を決めてください。 

 委員長  それでは、各館から事業評価対象を発表してください。 

 事務局 各館長から発表  

委員   北地区のよんもく会はサロンみたいなものなのでしょうか。 

事務局  広報に載せてその都度テーマが違うので興味のある方が参加する

自由参加みたいな形です。 

 委員   東地区のパワーポイント２とありますが何回講座になりますか。 

 事務局 一月３回講座になります。１週目２週目３週目とこんな感じです。 

 委員 エクスチェンジは毎月何か持っていかないといけないのですか。 

 事務局 物々交換になります。券と交換して自分が欲しいものと交換する感じ

になります。 

 委員 箪笥とかもありますか。 

 東の委員  そこまではないです。 

 委員 不用品を持って行って欲しいものがなかった場合はどうなりますか。 

 東の委員  券は期限がありませんので気に入ったのがあったら持っていけま

す。毎月第３水曜日行っています。ただ置く場所も限られていますので

夏なのに冬の服を持って来られた方にはお持ち帰りをお願いする場合

もあります。子供服は人気がありますね。チャイルドシートはこの前出ま

した。娘が産んでおばあちゃんが持って行かれるとか。 

事務局  毎月第３水曜日です。ぜひ見に来てください。 

委員長  それでは、事業計画の新たな事業評価については以上となります。 

4.その他  

 事務局 日程一覧の説明  



委員長  そのほかありますか。 

委員  意見ですが、事業評価をする際にチラシがあると要点とかわかり易いの

で各館長にお願いしたい。 

事務局  了解しました。 

委員長  他にありますか 

事務局  北地区からすみません。４月に利用者代表者会議がありまして、お部

屋を使った後点検カードに記入していただくのですが、参加人数の内訳と

して男女の記入欄について必要かどうかという意見がありました。北地区

独自で作成していますのでその用紙については今まで利用することがなか

ったので斜線を引いて今後は削除としていきますが、第４号様式の座間市

立利用団体調査票の中に会員数の内訳で男女の記入欄があります。そ

れについては規則を改正しなければ削除できないのですが何かそこにつ

いてご意見があれば聞かせてください。 

 委員 調査で男女の比率が必要なら載せておいた方がいいのではないか。 

事務局  利用者の男女比は今まで活用無かったです。事業の参加者について

はありましたが。 

事務局  会員名簿も今回男女の区分を改正して削除したのです。 

委員長  では課で話し合って検討していただいて手続きを踏んで改正していた

だければと思います。 

委員長  座間市公民館で５月に公民館まつりがございます。他館の来館はい

つになりますか。 

事務局  北地区と東地区ともに５月２５日土曜日１１時になります。 

委員長  他になければ以上で第１回公民館運営審議会委員の会議を終わりま

す。お疲れ様でした。 

 1 


